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 VERBALE N. 19  della seduta del   29 gennaio 2020       Approvato in data  04/02/02/2020 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: n. 208 del 31/12/2019 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.00 

 

 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 9,00 11,40     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 9,00 11,40     

Caputo               Valentina Presente 9,00 11,40     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 9,00 11,40     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 9,00 11,40     

 

VERBALE 

 

L’anno duemilaventi, il giorno ventinove del mese di gennaio, la V Commissione Consiliare si è 

riunita, giusta convocazione del  Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli 

argomenti iscritti all’O.d.g.  

 

Alle ore 09.00, il Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Sig.ra Manduci 

Marilena, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

 

Il Presidente, dà l’avvio ai lavori con il punto riguardante l’approvazione dei verbali delle sedute 

precedenti. 

Pertanto, dopo aver disposto  la lettura dei verbali n. 12 -16 e 17  relativi alla sedute dei giorni 20-24 

e 27  gennaio, li pone in votazione. I suddetti atti vengono approvati all’unanimità. 
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La Commissione, prosegue i propri lavori, e così come da programma, incontra l’Ass.re alle 

Politiche Sociali dott. Giuseppe Mattina, alla presenza anche delle Circoscrizioni, per affrontare il 

tema riguardante L.285/97,  la progettualità delle iniziative e manifestazioni sportive che abbiano lo 

scopo della promozione di diritti e di opportunità per l’infanzia e l’adolescenza. 

 

Apre il dibattito l’Assessore il quale sottolinea che a suo parere è utile  chiarire che nel 2017 la 

scelta fatta, di cui si assume la responsabilità, è stata quella di spostare tutta una azione di 

programmazione da livello centrale a livelli propri. 

Il percorso di questa operazione, afferma l’Assessore, sta andando avanti con molta fatica e lentezza 

perché, e lo dice con consapevolezza, non si è mentalmente pronti al decentramento. Ritiene sia un 

problema culturale oltre che ad essere assenti gli strumenti concreti, quali: 

le linee guida per l’attuazione dei comitati educativi; 

regolamento per le risorse alla partecipazione; 

regolamento su beni comuni. 

Questi, sottolinea l’Assessore, sono gli strumenti, che sono stati pensati in una ottica complessiva 

per realizzare questo lavoro. 

Nonostante ciò, precisa, questi 2 regolamenti sono ancora all’Ordine del giorno del Consiglio 

comunale, e devono ancora essere approvati, così come egli stesso ha chiesto di fare all’Aula, anche 

con eventuali suggerimenti e variazioni. 

La circoscrizione, in questo modo diverrebbe il luogo della sintesi, assumendosi responsabilità con 

il proprio consiglio delle scelte fatte secondo gli obiettivi prefissati. 

Detto ciò, l’Assessore afferma che essendo le risorse in attesa di essere utilizzati, invita i Presidenti 

delle Circoscrizioni a fare subito gli atti per la programmazione. L’idea, aggiunge, è quella di 

utilizzare i fondi di quest’anno (circa 3 milioni e mezzo). 

Pertanto, se le otto Circoscrizioni, entro il mese di febbraio, riescono ad elaborare una determina di 

programmazione, c’è la possibilità di realizzare questa attività.  

Tiene a mettere a fuoco, una aspetto determinante, ovvero che il Consiglio Comunale, deve avere la 

consapevolezza che  senza i Regolamenti di cui sopra, non si riuscirà a mettere in atto queste 

attività. Al contrario si continuerà a mettere pezze e a fare stupidaggini. 

ribadisce che ci sono regolamenti che aspettano di essere approvati, e che ad es. il regolamento sugli 

obblighi alla partecipazione è obbligo di legge, gli altri due rientrano nel programma dei partiti. 

Per quanto sopra detto, l’Ass.re in maniera formale comunica che, manderà una nota ai Presidenti 

delle otto Circoscrizioni, attraverso la quale chiederà di presentare entro il mese di febbraio la 



 
3 

programmazione delle attività sportive, per utilizzare i fondi 2020. 

Interviene il Presidente della IV Circoscrizione, sig. Moncada per riportare il dibattito sul tema di 

oggi, e facendo una accurata analisi della questione racconta quanto avvenuto rispetto alla 

presentazione della programmazione nel 2019. (analisi fatta anche in occasione dell’incontro di g.20 

u.s.). afferma che, dopo aver presentato una determina sulle attività sportive per l’utilizzo dei fondi 

L.285/97, alla fine, a causa di una serie di intoppi non si riusciti a portare a termine tale attività. 

Concludendo il suo intervento, il Presidente Moncada afferma che ad ogni modo accoglie con 

piacere l’invito a procedere da parte dell’Assessore, e chiede in che termini ci si deve deliberare 

Il dibattito si sofferma lungamente su quanto attiene il creditore certo e il bando ad evidenza 

pubblica. 

L’Assessore Mattina, mettendo in luce un elemento essenziale, precisa che anche con un impegno di 

40 mila euro ci vuole il creditore certo, e facendo riferimento a quanto raccontato dal Presidente 

Moncada, è certo, dichiara l’Assessore, che il dott. brucato in considerazione di tutto quello che si 

doveva fare, ovvero la chiusura dell’anno, i debiti fuori bilancio da mandare in C.C., gli impegni da 

fare sul 2020, perchè spiega se non fossero stati fatti, non sarebbero potuti partire tutti i servizi di 

cui è responsabile, ha ritenuto opportuno procedere così come ha fatto. 

La Cons.ra Lo Monaco, rispetto alla nota a cui ha fatto cenno l’Assessore. Chiede per chiarezza, 

come si deve procedere. 

L’Assessore Mattina  ha fatto la scelta di non dare indicazioni in maniera di poter dare la possibilità 

di spaziare, per cui, dato per certo che ogni circoscrizione ha 100 mila euro da destinare alle attività 

sportive si può fare: (suggerisce alcuni esempi) 

Affidamento ad unico ente; 

affidare a tanti enti a seconda delle attività che si vuole fare; 

dare dei voucher da spendere dove si vuole – attraverso un avviso di accreditamento con le ass.no 

del territorio. 

L’obiettivo dunque è quello di lasciare libertà di scelta alle Circoscrizioni. 

Il Cons. Cesare Mattaliano, ritiene, alla luce di ciò, che necessita creare una cabina di regia con i 

dirigenti di competenza e i funzionari delle varie Circoscrizioni. Ciò in maniera di dare un supporto 

attraverso le linee guida. 

Il Cons. Michele Cannella, della VI Circoscrizione, confessa che con era al corente di questa 

opportunità e di essere stato informato dal Presidente Moncada. 

Il Presidente della VIII Circoscrizione, Frasca Polara, dichiara di ritenersi soddisfatto di questa 

riunione, auspica potersi raccordare con gli uffici competenti, così come suggerito dal Cons. 

Mattaliano. Il Presidente Polara, prosegue soffermandosi su ciò che attiene la scheda tecnica e 
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rimane in attesa della nota a cui ha fatto cenno l’assessore. 

La Cons.ra Caputo, chiede alle Circoscrizioni presenti, se  nel fare la progettazione si è tenuto conto 

dell’Art. 3 della legge 285/97 che da le finalità e gli obiettivi a cui attenersi per la elaborazione dei 

progetti. 

La Cons.ra Chinnici precisa che la collega Caputo fa riferimento al testo di legge perché questa dà 

le finalità, visto che la Commissione si occupa di scuola-sport-cultura, si è posta l’obiettivo di fare 

qualcosa di strutturale, tenendo presenti i due attori principali scuola e parrocchia. Quindi lavorare 

con i Dirigenti scolastici affinchè venga sempre più maturata l’idea di aprire la scuola al territorio 

h24 così come succede da Roma in su. Dunque aprire le palestre scolastiche al territorio. 

La Cons. lo Monaco, alla luce di quanto verificatosi nel 2019, ritiene ci sia un piccolo equivoco, le 

rimane comunque una domanda su cosa non è andato nel 2018. 

L’assessore Mattina precisa che la scheda, così come tutto il piano,  è stata approvata da gruppo 

coordinamento in maniera definitiva il 20 dicembre 2017. 

La Cons.ra Lo Monaco facendo riferimento a quanto sopra detto, per chiarezza sottolinea che 

nell’articolato della legge oggi oggetto di discussione, non viene specificatamente menzionato lo 

sport. Pertanto lasciare assolutamente vago la scheda, potrebbe causare qualche problema. 

L’Assessore Mattina a chiarimento precisa che tutto questo piano, è stato approvato a dicembre 

2017 dal gruppo tecnico di coordinamento previsto dalla norma composto da Prefettura, Ministero 

della giustizia, l’ASP, Comune di Palermo, MIUR. 

In questo tavolo, è stato deciso, per la propria parte di competenza, di non limitarsi alla sola 

presenza del Settore sociale ma inserire tutto quanto riguardi l’aspetto della vita dell’adolescenza 

nel complessivo Sport-cultura-tempo libero e così via. 

Tutto ciò dal punto di vista ideale è perfetto, ma dal punto di vista pratico è una tragedia. 

L’Assessore comunque dopo aver fatto delle premesse, informa che è stata fatta la scelta per far si 

che le attività si mettano in atto di utilizzare il corrente, iniziando così di riattivare la spesa. 

Il Presidente Bertolino, riassumendo precisa che intendimento di questa Commissione è stato quello 

di fare il punto della situazione.  Si è in attesa di poter convocare un tavolo, auspica poter 

individuare un percorso che rientri nei principi della legge stessa. 

L’Assessore conclude l’incontro dichiarando che intende fare un atto di indirizzo che invierà ai 

dirigenti di competenza e per conoscenza alle otto circoscrizioni. 

Alle ore 11, 20 l’assessore lascia la seduta. 

I l Presidente Bertolino, invita le Circoscrizioni a rimanere ancora un po’ per discutere sulla 

“Settima delle Culture”.  

Pertanto informa i Presidenti, che in un colloquio con l’ass.re alla Cultura, è stato ipotizzato la 
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possibilità di piccoli interventi. Prosegue facendo una breve sintesi al Presidente Teresi su quanto 

discusso  in occasione dell’incontro di g. 20 alla presenza della Associazione “Settimana delle 

Culture”. 

Fatto ciò, chiede alle Circoscrizioni se nel frattempo rispetto all’incontro di cui sopra, hanno avuto 

modo di ipotizzare delle iniziative.  

Alle ore 11,40 il  Presidente Francesco Bertolino, dichiara chiusa la seduta.  

 

  

ORARIO FINE SEDUTA 11,40   

 

    La Segretaria                                                                                                Il Presidente 

Marilena Manduci                                                                                      Francesco Bertolino 

           

                


